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Abstract (en)
[origin: CN112151977A] The invention relates to a terminal block connection assembly and an electrical connection module. A terminal block
comprises one or more connection modules having a plurality of connection cavities,the connection modules are used for fixing a support rail itself
for fastening to a structure being ensured by one or more positioning elements, and each positioning element can be inserted into and kept in the
corresponding fixing groove through single horizontal movement.

Abstract (fr)
Ensemble de connexion à bornier (1) à pluralité de modules (3.1) de connexion de puissance indépendants et système de verrouillage/
déverrouillage rapide des modules (3.1) à un rail (10) destiné à être fixé sur une structure, notamment une structure d'aéronef. L'invention concerne
un ensemble de connexion à bornier (1) avec un bornier (1) comprenant un ou plusieurs modules (3.1) de connexion à plusieurs cavités (31)
de connexion, dont la fixation individuelle à un rail-support (10), destiné lui-même à être fixé à une structure, est assurée par un ou des pions de
positionnement (34) qui peuvent être insérés puis maintenus chacun dans une rainure de fixation (103) par un unique mouvement de translation.
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